

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah mengungkap struktur novel *Sudesi Sukses dengan Satu Istri*. Selain itu, penelitian ini juga bertujuan untuk menganalisis representasi konsep perkawinan yang terdapat dalam novel *Sudesi*.

Penelitian ini memanfaatkan pendekatan representasi mengenai mimisis. Melalui analisis struktur yang dilakukan terlebih dahulu, untuk memetakan relasi antar-unsur struktural terhadap penokohan pada novel. Setelah hasil analisis struktur yang berpusat pada konsep perkawinan menjadi perdebatan, dan kecemasan bagi tokoh-tokoh dalam novel *Sudesi*. Analisis representasi pada kajian ini menitik beratkan permasalahan perkawinan yang terjadi di masyarakat. Representasi ini menggambarkan keadaan sosial masyarakat dalam sebuah perkawinan. Selanjutnya, peneliti memaknai novel *Sudesi* sebagai representasi perkawinan yang menjadi pemberontakan tentang perkawinan poligami dan perselingkuhan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa novel *Sudesi* berada dalam ketegangan antara mempertahankan dan mengubah tatanan anggapan masyarakat mengenai perkawinan istri lebih dari satu. Bermula dari pengharapan mengenai perkawinan bahagia yang terdiri dari satu istri. Pengharapan tersebut terciptalah konsep perkawinan *sudesi*. Konsep perkawinan ini sebagai pemberontakan mengenai anggapan masyarakat tentang perkawinan yang terdiri dari istri kedua, ketiga, keempat merupakan sebuah hal kewajar. Konsep perkawinan inilah memiliki sikap melindungi harga diri perempuan. Pada dasarnya, masyarakat perempuan selalu dianggap dibawah kelas laki-laki. Dalam perkawinan Jawa perempuan diharuskan memiliki sikap menerima, sabar, setia, dan berbakti terhadap suami. Konsep perkawinan tersebut memutarbalikkan pandangan masyarakat selama ini bahwa, suami dan istri memiliki kewajiban dan hak yang sama. Kesamaan tatanan tersebut dengan cara menghargai dengan tidak menambah istri, agar perasaan istrinya tetap terjaga. Konsep perkawinan *sudesi* tidak terlepas dari perkawinan, hal tersebut karena bersifat suci. Perkawinan *sudesi* merupakan perkawinan yang menggapai kesuksesan dengan satu istri.

Kata kunci: perkawinan, perempuan, kesetaraan, kesuksesan, konsep perkawinan